
 24 ноября состоялись награждения участников кон‑
курса детского рисунка по правилам дорожного дви‑
жения "В гостях у зебры". Поздравили присутствующих 
заместители Главы МО Коломяги Владимир Иванович 
Когут и Владимир Дмитриевич Крылов. Победителями 
конкурса стали: Васильев Даниил, Волкова Анастасия, 
Запевалов Дмитрий, Спиридонова Саша.

 21 декабря 2021 года в 12 часов в Актовом зале 
местной администрации МО Коломяги состоится 
тематическая беседа "Новый год идет по свету".

 28  декабря 2021 года в 12.00 в библиотеке 
№ 7 состоится праздничное мероприятие для людей 
"элегантного возраста" "Новогодняя встреча друзей".

 27 января 2022 года в 12.00 в библиотеке состо‑
ится тематическая беседа "Незатихающая боль 
блокады", приуроченная к полному освобождению 
Ленинграда от фашистской блокады.

Акция «Я НА СВЯЗИ!»
Стартует акция для жителей-водителей  

МО Коломяги «Я НА СВЯЗИ!»
Мы подготовили для Вас автовизитки, которые будут 

распространяться на территории МО Коломяги в тече‑
ние декабря, чтобы Вы были на связи со службами, кото‑
рые убирают наш любимый округ от снега и наледи!

Все желающие принять участие в акции «Я на свя‑
зи!» могут прислать фото с заполненной автовизиткой 
под стеклом Вашего автомобиля и получить памятные 
подарки от МО Коломяги!

Как получить автовизитку?
– найти ее под дворниками своего автомобиля;
– получить автовизитку в Местной администра‑

ции муниципального образования Коломяги лично.
Присылайте Ваши фотографии на электронную 

почту mamo70omsp@yandex.ru, указав в письме 
адрес регистрации и контактный телефон, и приходите 
за памятными подарками в часы приема МА МО Коло‑
мяги (пн.-чт.,  с  11.00  до  13.00,  с  14.00  до  18.00) 
по адресу: Земский пер., д.7, 2 этаж, кабинет № 6.

ГАЗЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ОКРУГ КОЛОМЯГИ WWW.MOKOLOMYAGI.RU   http://vk.com/mokolomjagi
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
НОВЫЙ ГОД – ОСОБЕННЫЙ ПРАЗДНИК, 

СВЕТЛЫЙ И ДОЛГОЖДАННЫЙ. 
Возможно, именно поэтому он дорог каждому из нас.

Пусть наступающий год принесет счастье и удачу, мир 
и благополучие в каждую семью. Пусть каждый дом будет 

озарен улыбками и наполнен радостью.
Спасибо вам за поддержку, понимание и доверие, за инициативность 

и неравнодушие, за активное участие в жизни нашего города.
Желаю вам в наступающем году крепкого здоровья,  

счастья, исполнения заветной мечты,  
уверенности в своих силах и, конечно, удачи!

С Новым годом и Рождеством Христовым!
Заместитель Председателя  

Законодательного Собрания Санкт-Петербурга,  
Депутат по одномандатному избирательному округу № 12 

Бондаренко Н.Л.

УВАЖАЕМЫЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С НОВЫМ, 2022 ГОДОМ!

Новогодние праздники для каждого из нас – это время новых 
надежд и желаний, больших планов на будущее и поистине детского 
ожидания чуда. Это время наполнено особенным теплом и светом. 

Его просто необходимо провести со своей семьей, родными 
и близкими людьми, потому что любовь к ним –  

это самое дорогое, что есть в нашей жизни.

Мы провожаем очень сложный год. Опасности пандемии, 
материальные трудности, страх за своих близких, горечь утрат – все 

это петербуржцы смогли преодолеть благодаря своему мужеству, 
ответственности и взаимопомощи.

Я от всей души благодарю врачей, учителей и социальных работников 
города. Почти два года работы в таком напряженном режиме –  

это настоящий подвиг.
Спасибо каждому жителю нашего города, который прошел полный 

курс вакцинации. Уверен, что коллективный иммунитет поможет 
Петербургу вернуться, наконец, к нормальной, привычной жизни.

Вместе мы способны справиться с любыми трудностями. Благодаря упорному труду и социальному 
партнерству петербуржцев, конструктивному сотрудничеству законодательной и исполнительной власти 

города, нам уже удалось преодолеть экономический спад и выйти на траекторию восстановления. 
Не сомневаюсь, что в новом году каждый из нас почувствует заметные перемены к лучшему.

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!
Искренне вам желаю крепкого здоровья, любви и счастья,  

успеха и реализации самых смелых планов!

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга А. Н. Бельский

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ!
ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС 

С НАСТУПАЮЩИМ  
2022-м ГОДОМ  

и РОЖДЕСТВОМ!
В уходящем году мы научились многому:  

работать и учиться в дистанционном режиме, 
соблюдать ограничения, заботиться о своих 

близких и дарить поддержку тем,  
кто в ней нуждается. 

Мы стали больше ценить работу  
медицинских работников,  

которые оберегают наше здоровье.

Искренне желаем вам крепкого здоровья, 
благополучия, вдохновения  

для воплощения новых идей!  
Пусть любовь близких согревает  

ваш семейный очаг  
и помогает исполниться  

самым заветным мечтам!

С ПОЖЕЛАНИЯМИ  
СЧАСТЬЯ И ДОБРА,

Депутаты Муниципального Совета 
и сотрудники  

местной администрации
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Николай Васильевич угощает 

гостей чаем и рассказывает о своем 
героическом трудовом пути. «Когда 
началась война, мы жили в комму‑
нальной квартире на 26–27 линии 
Васильевского острова. Папа воз‑
главлял автоколонны, которые ухо‑
дили с Балтийского завода с бое‑
припасами на передовую, а мама 
устроилась работать в завод‑
скую столовую. Мне шел 13‑й год, 
и я отправился в отдел кадров Бал‑
тийского завода. «Ну что, мальчик, 
скажешь?», – обратился ко мне под‑
полковник НКВД. «Я хочу строить 
корабли!», – ответил я. Подполков‑
ник был строгим, его все боялись, 
но тогда он показал всю свою чело‑
вечность – пожалел меня, позво‑
нил директору завода и предложил 
взять на работу мальчишку – «Мы его 
откормим, обучим». Так, меня офор‑
мили в 21‑й электромонтажный цех».

Первое время Николай Васильевич 
был разнорабочим – носил воду, дро‑
ва. Затем его зачислили в молодежную 
бригаду, в составе которой он участ‑
вовал в создании минных тральщиков. 

Эти суда спасли десятки советских 
военных кораблей в Финском заливе. 
Пять подростков выполняли работы 
по размагничиванию и присутствова‑
ли при испытании кораблей специаль‑
ного назначения. Ежедневно Николай 
Васильевич подвергался опасности, 
но родителям об этом не говорил, 
боялся, что 15‑летнему юноше не раз‑
решат ходить на работу.

Николай Васильевич прорабо‑
тал на любимом заводе до 92 лет. 
Переходил из цеха в цех, а покинул 
завод в должности дежурного вось‑
мого цеха. Ветеран продолжает вес‑
ти активную общественную жизнь. 
Собирает сведения о погибших моря‑
ках и судостроителях, восстанавли‑
вает воинские захоронения, куриру‑
ет Военно‑морской музей. Он лично 
выполнил проект монумента погиб‑
шим морякам на Богословском клад‑
бище с крейсера «Максим Горький», 
которые погибли в 1941 году при защи‑
те Ленинграда. Не описать ту пользу, 
которую Николай Васильевич продол‑
жает приносить государству!

18 ноября состоялось награждение участников 
конкурса поделок из природных материалов 
«Осенняя фантазия». В этом конкурсе приня-
ло участие рекордное количество участников – 
153 ребенка в возрасте от 4–6 до 7–10 лет

Поздравили присутствующих заместители Главы 
МО Коломяги Владимир Иванович Когут и Владимир 
Дмитриевич Крылов.

Победителями конкурса стали:
Батталова Августина
Бойко Каролина
Володина Лидия
Леонова Лада
Мацан Михаил
Портнова Вера
Титова Ксения
Тылова Лиза
Все участники получили призы и грамоты.
Фотографии  поделок  можно  посмотреть 

в нашей группе ВК: https://vk.com/mokolomjagi

Прием граждан депутатом или его 
помощниками открыт по записи 
с 23 ноября. Такой формат очной рабо-
ты с посетителями работы опреде-
лен, чтобы избежать скопления людей 
в приемной в период пандемии

Записаться на прием можно по телефону 
8 (812) 241‑29‑44. Звонки принимаются ежед‑
невно, кроме выходных и праздничных дней, 
с 10.00 до 17.00 (перерыв с 13.00 по 14.00).

Николай Бондаренко проводит личный 
прием граждан раз в месяц. Ближайший – 
состоится 25 ноября.

Помощники депутата принимают 
жителей одномандатного избиратель‑
ного округа № 12 Приморского района 
в понедельник и четверг с 16:00 до 20:00, 
а также во вторник с 11.00 до 15.00.

Приемная  Николая  Бондаренко 
находится по адресу: аллея Котельни-
кова д. 2, корп. 2.

В ПРИМОРСКОМ РАЙОНЕ НАЧИНАЕТ РАБОТУ 
ПРИЕМНАЯ ВИЦЕ-СПИКЕРА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА  
НИКОЛАЯ БОНДАРЕНКО

Николая Васильевича Спиридонова, жителя нашего округа, называют «Хра-
нителем памяти о балтийских моряках». Удивительно, но факт: почти 80 лет 
он проработал на Балтийском судостроительном заводе. 5 декабря «самому 
старому производственнику», как он сам себя называет, исполнилось 93 года. 
Поздравили ветерана Великой Отечественной войны, ветерана труда, «Почет-
ного балтийца» председатель общества жителей блокадного Ленинграда 
Галина Павловна Осипова, депутат Муниципального Совета Елена Николаевна 
Кузнецова и сотрудник местной администрации Марина Борисовна Сурикова. 
«Дата серьезная, большая. Приятно видеть, что в таком почтенном возрасте 
можно так активно и полноценно жить!», – говорит Елена Николаевна

«Я ХОЧУ СТРОИТЬ КОРАБЛИ!»

«ОСЕННЯЯ ФАНТАЗИЯ»

Батталова Августина

Володина ЛидияБойко Каролина

Леонова 
Лада
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Успешным дебютом стала статья 
Алексея Голякова, выпускника школы 
№ 617, про свою командировку в Арк‑
тику, на архипелаг Шпицберген.

Редакции газеты также довелось 
лично познакомиться с Еленой Алек‑
сеевной Петровой, автором инте‑
ресного рассказа про свою маму 
Тамару Федоровну, ветерана Вели‑
кой Отечественной войны. Публика‑
ция должна была стать подарком для 
мамы, но Тамара Фёдоровна ушла 
за несколько дней до выпуска номе‑
ра в возрасте 103 лет!

Особенную активность в предо‑
ставлении материалов проявила шко‑
ла № 617, и лично заместитель дирек‑
тора по воспитательной работе Юлия 
Валентиновна Киуру, которая пишет 
статьи как лично, так и предоставляет 
материалы своих коллег и учеников.

С приветственным словом высту‑
пила главный редактор газеты, депу‑
тат Муниципального Совета Елена 
Юрьевна Степанова: «От редакции 
газеты хочу поблагодарить всех чита‑
телей за то, что в уходящем году вы 
были с нами. Поскольку наша встреча 
проходит в преддверии Нового года, 
хочу пожелать, чтобы все мы были 
живы и здоровы, чтобы занимались 
тем, что приносит нам удовольствие. 
Побольше радостных моментов, кото‑
рые перейдут в приятные воспомина‑

ния, и чтобы Новый год подарил нам 
надежду на лучшее!»

Елена Юрьевна также отметила, 
что в 2020–21 годах наша газета заня‑
ла много призовых и, в том числе, 
первых мест на городских конкурсах. 
В 2020 году – II место на Фестивале 
малой прессы в номинации «Новый 
взгляд на старую тему» со статьей 
«О чем мечтает старшее поколение». 
Организаторы фестиваля отметили, 
что эта статья привлекла их внимание 
трогательными человеческими судь‑
бами жителей Дома‑Интерната для 
престарелых и инвалидов № 1, пред‑
ставленными в необычном формате.

В 2020 году на конкурсе муни‑
ципальных и районных СМИ газета 
заняла I место в номинации «Лучшая 
публикация о работе ОМСУ в пери‑
од ограничений, введенных в связи 
с пандемией коронавируса» за статью 
«Как изменилась жизнь коломяжцев 
в связи с коронавирусом» и III место 
в номинации «Лучшая публикация, 
посвященная пропаганде здорово‑
го образа жизни» – за статью «Спорт 
сильных и смелых».

В 2021 году редакция также полу‑
чила два призовых места на конкур‑
се муниципальных и районных СМИ, 
организованном Советом муници‑

пальных образований. I место газета 
получила за статью «Или грудь в кре‑
стах, или голова в кустах», где описан 
боевой путь нашего депутата Николая 
Сергеевича Кириллова, посвятившего 
свою жизнь СОБРу – Специальному 
отряду быстрого реагирования.

II место – за статью о жителе бло‑
кадного Ленинграда Юрии Викто‑
ровиче Иванове, о том, как он муже‑
ственно преодолел все невзгоды, 
тяготы войны и добился больших 
успехов в своей жизни. Юрий Викто‑
рович после окончания войны получил 
сложную и редкую профессию – стал 
авиадиспетчером. Его жизненный 

путь – достойный пример для нашего 
подрастающего поколения.

Награды читателям и журналистам 
вручил Глава муниципального образо‑
вания Сергей Эдуардович Борисенко, 
особенно отметив творчество Андрея 
Михайловича Жданова, автора бес‑
сменной рубрики «Страницы истории» 
и талантливого поэта Анатолия Юрь‑
евича Маланова. Без творчества этих 
двух жителей Коломяг не обходится 
ни один номер газеты!

Сергей Эдуардович также ска‑
зал теплые слова ветеранам, поэтам, 
школьным коллективам, «Коломяжским 
нордикам» и просто активным жителям. 

В начале декабря состоялось долгожданное мероприятие – награ-
ждение читателей газеты «Коломяжские вести». Редакция газеты 
чествовала своих преданных авторов, которые в 2020–2021 годах 
предоставили не одну, а несколько статей или стихотворений. Среди 
новых авторов – путешественница Надежда Викторовна Латышева, 
которая за этот период прислала несколько рассказов про свои путе-
шествия: от Вологодского края до Киргизии

«ЧИТАТЕ ЛЬ ГОД А – 2021»
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Что лежит в сумке у переписчика?
Портфель с логотипом Федеральной службы 

государственной статистики (Росстат), жилет, 
налобный фонарик, удостоверение, планшет, 
зарядное устройство и яркий шарфик – вот таким 
набором «инструментов» был снаряжен каждый 
переписчик. Также в портфеле мы нашли фирмен‑
ные авторучки и блокноты.

Один раз мы не надели шарфик, и житель поинте‑
ресовался, почему его у нас нет. Многие об этом зна‑
ли благодаря памятке «Как узнать переписчика?», 
которую Росстат выпустил перед началом перепи‑
си. Удостоверения хотели оставить себе на память, 
но не положено – документ с голограммой подлежал 
обязательному учету. Но в качестве сувенира нам 
подарили лишь жилет и шарфик.

Все данные заполнялись на планшете россий‑
ского производства с операционной системой 
«Аврора». В каждый из планшетов была загружена 
специальная программа с переписными анкетами. 
В плане использования все очень просто и понятно.

Отдельного внимания заслуживает «маячок», 
встроенный в планшет – так волонтеров контроли‑
ровали, чтобы они честно переписывали свои участ‑
ки. «Жульничать» боялись, так как результаты пере‑
писи нам могли аннулировать. Поэтому каждый день 
в любую погоду волонтер приезжал на свой участок 
и переписывал своих жителей.

Родственные отношения 
в домохозяйстве

Нас ни раз спрашивали, зачем нужна Всерос‑
сийская перепись населения. Сбор сведений фор‑
мирует статистические данные, которые в дальней‑
шем помогут в составлении бюджетов. Для того, 
чтобы получить полную информацию про каждого 
проживающего, Росстат придумал 40 вопросов. 

Когда мы в первый раз отправились переписывать, 
то тратили на каждого человека чуть ли не пол‑
часа. Разве реально ответить на все эти вопросы 
за 10–15 минут?! Соответственно, после первых 
обходов, у многих коллег началась легкая паника. 
Оказалось, что месяц – это не так уж и много, и мы 
просто можем не успеть. Впоследствии, правда, все 
приноровились и ускорили темп. И какие‑то вопросы 
могли «проглотить» и ответить за человека. Напри‑
мер, на такой общий вопрос «Используете ли Вы 
русский язык в повседневной жизни?»

Почти с каждым жителем в ходе опроса находи‑
лось что‑то общее. Кто‑то родился на родине твоей 
мамы, кто‑то жил там, где прошло твое детство, кто‑
то окончил твой вуз, кто‑то учил такой же язык, как 
и ты и так далее. За разговорами стремительно шло 
время, поэтому в последние две недели мы уже чув‑
ствовали себя роботами и не разговаривали.

Большой объем занимали вопросы о самой квар‑
тире – метраж, возраст дома, наличие канализации, 
водопровода, тепла, света, материал наружных стен.

За месяц каждый из нас должен был обойти 
разное количество квартир. Нашим коллегам было 
тяжело переписывать северные Коломяги. В каждой 
новостройке огромное количество студий (более 
1000) и проживающих. Многие жаловались и на наши 
«деревянные Коломяги». «В половине домов даже 
звонков нет», – жаловались девочки.

Кто‑то старательно отвечал на все вопросы, 
а кто‑то давал только ФИО и в лучшем случае год 
рождения. Некоторых жителей вводил в заблу‑
ждение вопрос о домохозяйствах. Приходилось 
объяснять, что домохозяйством считаются семьи, 
которые совместно обеспечивают себя продукта‑
ми питания и другими необходимыми средствами. 
В большинстве случаев это близкие родственники. 
Домохозяйство могло состоять и из одного челове‑
ка, снимающего комнату в квартире.

Почему вы к нам не приходили?!
Реакции людей были разными. Но лично нам 

повезло – нас встречали с улыбкой, несколько раз 
даже приглашали попить чаю. Если человек боял‑
ся открыть дверь, то его мы переписывали через 
дверь. Всего один раз был неприятный случай. Мы 
переписывали приятную женщину на улице Щер‑
бакова. Но когда она начала отвечать на вопросы 
про своего взрослого сына, тот внезапно выскочил 
из комнаты, оттолкнул мать и набросился на нас 
с кулаками. Он кричал, чтобы ноги нашей здесь 
больше не было и гнался за нами до лифта.

Знаем, что к нашим коллегам, молоденьким сту‑
денткам, вызывали милицию. Конечно, после такого 
очень обидно слышать возмущения от жителей – 
«Почему вы к нам не приходили?!» Приходили, но, 
к сожалению, стоять под дверью целый день пере‑
писчик не мог, и если в квартире никого не оказалось, 
то переписчик приходил во второй раз, но не боль‑
ше. Все, кого переписчики не заставали дома, могли 
переписаться сами двумя способами – на стацио‑
нарных участках, в МФЦ или через госуслуги.

Самыми законопослушными оказались наши 
пенсионеры. Они очень радовались, когда виде‑
ли нас. Также сами приходили в МФЦ и интересо‑

вались, почему никто еще не приходил. Отвечая 
на наши вопросы, рассказывали половину своей 
жизни, вспоминая интересные моменты биографии. 
Многим просто хотелось поговорить…

Наши коллеги вспоминали, что возле парадной 
встретили семейную пару с грудничком. «А мы толь‑
ко что из роддома», – радостно сообщили жильцы 
133‑й квартиры. «Нам сейчас некогда, приходите 
переписать нашего нового жителя в другой день».

Среди нас были и те переписчики, которые про‑
живали на своем участке. Так, один переписчик 
рассказывает, что его теперь узнают жители дома 
и здороваются с ним.

Встречались нам и шутники. Один мужчина 
настоятельно просил переписать любимого пса. 
А женщина из соседней квартиры для графы «семей‑
ное положение» радостно сказала, что «Слава богу 
я разведена». В другой квартире после звонка нача‑
ла звонко лаять собака – мы подумали, что сейчас 
на нас спустят овчарку и отошли подальше, но нам 
на встречу выбежал добрый корги.

Ежедневные отчеты
Каждый вечер после переписи мы подава‑

ли отчеты уполномоченному по переписи. Нужно 
было посчитать количество переписанных квар‑
тир, количество проживающих, количество пере‑
писанных на госуслугах и стационарных участках. 
Подавали данные, как и на определенную дату, так 
и с нарастающим итогом.

Мы с коллегами иногда «мерялись» кому тяже‑
лее, хотя все одинаково уставали. Соревновались, 
кто сделает больший план за день, то есть перепи‑
шет больше всего людей. Поддерживали и пережи‑
вали друг за друга, и держались, как могли. Многим 
до сих пор снятся вопросы, планшеты, бесконечные 
отчеты… В конце месяца были и контрольные обхо‑
ды вместе с контролерами по тем квартирам, где 
не открыли дверь или отказались от переписи. Так 
проверялось качество нашей работы.

После окончания переписи можем с уверенно‑
стью сказать, что работа переписчика тяжелая, 
ответственная, без выходных. Но хочется надеять‑
ся, что все это было не напрасно, и мы получим 
очень хороший результат.

ОДИН МЕСЯЦ ИЗ ЖИЗНИ ПЕРЕПИСЧИКА
Всероссийская перепись населения должна была начаться в 2020 году, но из-за пандемии меро-
приятие перенесли на октябрь текущего года. Работа переписчиков началась 15 октября и закончи-
лась 14 ноября. Когда мы с коллегой записались на участие в переписи, меня настораживали мнения 
«бывалых». Многие из них наотрез отказывались снова участвовать в переписи. Казалось бы, а что 
такого? Мы были уверены, что наши два участка успешно перепишем за первую неделю и дальней-
шее время будем отдыхать, ведь время переписи как раз наполовину совпало со школьными канику-
лами наших детей. Еще одна коллега очень расстроилась, что ей не сразу дали участок – перепись 
показалась ей слишком легким заработком. Тогда она еще не знала, что будет работать на своем 
участке с утра до вечера, с 15-ти минутными перерывами на обед, без выходных, а детей ее будут 
по очереди нянчить как родственники, так и добрые соседи… Теперь обо всем по порядку

ИСТОРИЯ ПЕРЕПИСЕЙ
После образования Русского централизованного государства в некоторых местах были заве-
дены так называемые «писцовые книги», в которых имелись сведения о населении, описания 
городов, деревень, поместий, церквей. Объектом обложения первоначально были земельные 
участки, производительно используемые в хозяйстве – соха (позднее четверть, десятина). 
В XVII веке единицей обложения стал двор, а основной формой учёта – подворные перепи-
си. Кроме подворных переписей, на отдельных территориях проходили и общегосударствен-
ные переписи (1646 г., 1678 г., 1710 г., Ландратская перепись 1715–1717 г.). Указом Петра I 
от 26 ноября 1718 года было положено начало подушным переписям («государственным реви-
зиям»), которых было проведёно 10 с 1719 по 1858 годы

Первая всеобщая перепись населения России была проведена по состоянию на 9 февраля 1897 года. 
В советское время переписи проводились по состоянию на 28 августа 1920 г. (на территориях, не охва‑
ченных гражданской войной), на 15 марта 1923 года (городская), а всеобщие переписи – по состоянию 
на 17 декабря 1926 года, на 6 января 1937 года, на 17 января 1939 года, на 15 января 1959 года, на 15 янва‑
ря 1970 года, на 17 января 1979 года и на 12 января 1989 года. 

После распада СССР очередная перепись населения России, запланированная на 1999 год, была 
отложена из‑за финансовой нестабильности после кризиса 1998 года. Она была проведена лишь 9 октя‑
бря 2002 года. Последняя перепись населения России была проведёна в октябре‑ноябре 2021 года.
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Игра состояла из 26 вопросов, 
которые были подобраны таким 
образом, чтобы осветить разные 
интересные факты или особенности 
народов России. Так, например, для 
многих оказался сложным вопрос 
про то, какому национальному блю‑
ду в Казани в 2016 году был установ‑
лен памятник. Из 3 вариантов отве‑
та самым популярным и известным 
был чак‑чак, но памятник установи‑
ли традиционному национальному 
блюду татар – эчпочмаку, треуголь‑
ному пирожку, который по праву счи‑
тается одной из визитных карточек 
Татарстана. Еще одним из сложных 
вопросов был определить, что жен‑
щины народов севера – ханты, носят 
в своей маленькой сумочке под 
названием Кырых. Ответ для мно‑
гих оказался неожиданным, так как 
основное предназначение данного 
элемента одежды – хранение швей‑
ных принадлежностей, ведь у данных 
народов очень ценится рукоделие 
и шитьё. Одним из простых но инте‑
ресных фактов, оказалось то, что 
слово кокошник, на Руси произошло 

от слова «кокошь», что обозначает 
курица. Но самым сложным вопро‑
сом оказался вопрос про чувашский 
головной убор хушпу, который носи‑
ли женщины по праздникам и выход‑
ным дням, он отличался богатым 
монетным декором и наличием вер‑
тикальной наспинной части. На него 
правильно ответили меньше четвер‑
ти участников.

После проведения игры, для участ‑
ников были подготовлены разверну‑
тые ответы на все вопросы, что бы все 
желающие смогли не просто узнать 
правильный вариант, но ещё и полу‑
чить какие‑то интересные знания. 
Все участники получили сертификаты 
о прохождении этно‑квеста и памят‑
ные подарки. Поздравили присут‑
ствующих заместители Главы МО 
Коломяги Владимир Иванович Когут 
и Владимир Дмитриевич Крылов.

Елена Александровна Ларина, 
начальник отдела  

организационной работы 
и взаимодействия с населением 

МА МО Коломяги

***
Декабрь месяц. Мёрзнет нос,

По коже бегают мурашки.
Не видно бабочек, стрекоз,
Исчезли лютики, ромашки.

На землю падает снежок
И накрывает клумбы сада.
Он так похож на творожок,

Но только есть его не надо.

Хотя, ворона снег клюёт.
Её движения неловки.

А вон собака топчет лёд
Недалеко от остановки.

Осталась утка зимовать.
Лететь на юг сегодня поздно.

Пойду, прилягу на кровать.
В Столице Северной – морозно.

* * *
Я зимой давно здесь не был.

Ночь уходит по кривой.
Шпиль проткнул седое небо,

А вверху, над головой,

Ангел, с небом обрученный,
Над замерзшею рекой

Крест сжимает золоченный
Обмороженной рукой.

* * *
Что за невиданный каприз!
Как лёгкий пух или как вата,
Снежинки падают не вниз,
А вверх уносятся куда‑то…

Мне их не счесть. Их много, но
Они все вверх стремятся, к Раю.

Смотрю на них через окно
И тихо‑тихо засыпаю…

* * *
Там, за горами, за морями,

Где жизнь, казалось бы, как мёд,
Старушка с белыми кудрями
В избушке низенькой живёт.

Она выходит без халата
И босиком, в заросший сад.

Я так любил её когда‑то,
Лет шестьдесят тому назад!

В те дни она была моложе,
С ума сводила всех мужчин,

И на её красивой коже
Почти что не было морщин.

В её глазах огонь светился,
И всякий был погреться рад,
И я безумно в них влюбился
Лет шестьдесят тому назад.

Но вот, теперь глаза потухли,
Чуть различимы подо лбом,
Суставы с венами распухли,
Спина ссутулилась горбом.

Я вижу всё и я не в духе,
Вот, потому и хмурю бровь.
Не узнаю в больной старухе
Свою вчерашнюю любовь…

* * *
Замёрз ручей и "Графский пруд".

В снегу – полянка небольшая.
Вороны дерзкие орут,

Покой вселенский нарушая.

Стою один на берегу.
Мгновенья радостны и сладки…

Я их надолго сберегу
В душе и в тоненькой тетрадке.

В этом году, к празднованию Дня народного единства, была придумана 
новая форма проведения мероприятия – онлайн этно-квест. Суть дан-
ной игры заключается не только в проверке своих знаний, но и в про-
буждении интереса к истории своей страны, ее народов, культурно-
го и природного разнообразия. Всего участие в этно-квесте приняли 
212 человек, в возрасте от 6 до 75 лет

Анатолий 
Маланов

* * *
Зима, декабрь, лёд, морозы.

Уснули белые поля.
Под снегом – ели и берёзы,

Рябины, сосны, тополя.

Уже под минус двадцать – где‑то,
А где‑то и – за двадцать пять…
Мы будем ждать весну и лето,

Жару и пляжи вспоминать.

А вон – сугробы на аллее.
Дни Рождества уже близки.

Одену куртку потеплее,
Перчатки, зимние носки

И в Коломяги – на прогулку
К Усадьбе, там, где – Графский пруд,

Крошить голодным птицам булку.
Как хорошо сегодня тут!!!

Зимушка настала.
Реже светит солнце.

Я дышу устало
И гляжу в оконце.

Побелели ветки
Голенькой берёзы.

Я живу, как в клетке,
Проливаю слёзы

Прямо в одеяло
И рыдаю снова,

Ожидая вяло
Рождество Христово.

Доживу ли только?
Встану ли с рассветом?

Я, Маланов Толька,
Думаю об этом…

* * *
Мой Друг, укрой своим крылом

Мои расслабленные плечи.
Мы, молча, вспомним о былом

И лишь к утру задуем свечи.

Мы выпьем всё, что я купил,
Всё то, что я припас на ужин.

Я так давно тебя любил,
Что стал давно тебе не нужен,

Но я надеюсь, может быть,
Ты на ночь спрыгнешь с пьедестала.

Твоя Душа мою любить
За эти годы не устала?

Мы вспомним каждый день и миг,
Всё то, что так нам было мило…

Конечно, я уже – старик,
Но память мне не изменила.

Ты так мила! Ты так нежна!
И я мечтал с тобою слиться.
Ты – Петербургская Княжна!
Да нет же! Ты – моя Царица!

А я – обычный графоман,
Я – гильза, стрелянная в тире,

Засохший плод, пустой карман,
Простой сквозняк в пустой квартире…

* * *
Серый пепел – на снегу.

Старенький вокзал.
Пёс бездомный набегу

Зубы показал,

Оглянулся и исчез
За ларьком пустым.

Вдоль дороги – синий лес
И туман, как дым.

Шпалы снегом замело.
Прорубь – на реке.
Опустевшее село –

Слева вдалеке.

Здесь, в глуши, живёт царём
Стрелочник‑старик.

В поле красным фонарём
Светится тупик.

Белый снег занёс пути,
Дом и огород.

Не проехать, не пройти…
Скоро Новый год.

Наш 95‑летний юбиляр
БУРАКОВА Евгения Федоровна

ДОШИНА Нина Васильевна
КАЯЙКИНА Прасковья Георгиевна

ЛАВРОВА Антонина Николаевна
СОЛОМОНИК Алла Федоровна

Наш 90‑летний юбиляр
КОРМАКОВ Владлен Алексеевич

САВЧЕНКО Ираида Федоровна
ХИТРОВА Мария Степановна

Наши 85‑летние юбиляры
БАБКО Мария Федоровна

ЖУРАВИНА Людмила Дмитриевна
КАНАРСКИЙ Игорь Дмитриевич

КУДРЯВЦЕВА Нина Ивановна
КУЛИНИЧ Лидия Григорьевна

МОНАХОВА Клавдия Александровна

Наши 80‑летние юбиляры
БАРУЧЯН Галина Карповна

ЛАШКОВА Алина Рувимовна
СЕРГЕЕВА Нелли Николаевна
ТРУТЕНКО Надежда Петровна

Наши 75‑летние юбиляры
ТУРКОВА Татьяна Михайловна
ЦВЕТКОВА Галина Николаевна

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 

ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ

ДЕКАБРЬСКИХ ЮБИЛЯРОВ!

ЭТНО-КВЕСТ «МОЯ РОССИЯ!»
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«Человек легендарной судьбы, 
Михаил Ашик всю свою жизнь посвя‑
тил служению Отечеству. Он пере‑
жил самую страшную блокадную 
зиму и ушел на фронт».

Михаил Владимирович был 
последним в Петербурге Героем 
СССР, получившим это звание в годы 
Великой Отечественной войны. 
Ветеран войны родился в 1925 году. 
В возрасте 16 лет Ашик окончил 
седьмой класс и поступил на учебу 
в Ленинградский морской техникум.

В 1941‑м Михаил эвакуировался 
из Ленинграда по льду Ладожского 
озера, а через пару лет его призва‑
ли в Красную Армию. За годы войны 
Михаила Ашика трижды ранили. 
Почетное звание Героя СССР он полу‑
чил за героизм, проявленный во вре‑
мя Эстергомского десанта.

После войны Ашик служил в МВД 
и работал ведущим инженером 
в отделе научно‑технической инфор‑
мации на Кировском заводе. Ветеран 
также писал книги о войне и подвиге 

русского народа. Михаил Ашик – при‑
мер безграничной любви к Родине, 
героизма и мужества.

Оргкомитет соревнований воз‑
главил Президент ФРБ, заслуженный 
тренер России, почетный динамовец, 
мастер спорта по самбо и дзюдо Сер‑
гей Николаевич Клеверов. Главным 
судьей соревнований был назначен 
мастер спорта СССР по самбо Влади-
мир  Дмитриевич  Крылов. В судей‑
ской бригаде также принимал участие 
заместитель  Главы  МО  Коломяги 
Владимир Иванович Когут.

Почетными гостями соревнова‑
ний стали ветераны спорта и служ‑
бы в спецподразделениях: один 
из родоначальников ленинградского 
самбо, бессменный тренер Санкт‑
Петербургского военного института 
войск национальной гвардии Рос‑
сийской Федерации, судья всесо‑
юзной категории по борьбе самбо 
М. Н. Шубников; делегация Межреги‑
онального Общественного Патриоти‑
ческого Движения «ВЕЧНО ЖИВЫЕ» 
в составе членов Совета В. А. Ива‑
нова, А. Я. Малых; депутат  МС  МО 
Коломяги,  полковник  СОБР,  кава-
лер  ордена  Мужества,  мастер 
спорта  СССР  по  рукопашному 
бою, Н. С. Кириллов.

Основная цель проведения сорев‑
нований по рукопашному бою как 
прикладному виду спорта заключа‑
ется не столько в физическом совер‑
шенствовании участников и дости‑
жении олимпийских высот, сколько 
в том, чтобы привить подрастающе‑
му поколению любовь к националь‑
ным видам единоборств.

Соревнования проходили по пра‑
вилам Федерации рукопашного боя. 
Участники соревнований в ходе пое‑
динков проявили смелость, упорство, 
спортивное мастерство и волю к побе‑
де, продемонстрировав зрителям 
захватывающие своей динамикой бои. 
Гости смогли наблюдать весь спектр 
допустимых правилами приемов.

Делегация Межрегионального 
Общественного Патриотического 
Движения «ВЕЧНО ЖИВЫЕ», при‑
сутствовавшая на соревнованиях 
в качестве почетных гостей, вручила 
участникам лично‑командного пер‑
венства, судьям и спортсменам гра‑
моты и подарки.

Кириллов Николай Сергеевич, 
Депутат МС МО Коломяги

Сертификат о вакцинации против коронавируса
 можно распечатать в МФЦ

(Постановление Правительства РФ  
от 03.11.2021 № 1913)

В настоящее время граждане могут получить 
в МФЦ распечатку электронного сертификата 
о прививках против COVID‑19, противопоказаниях 
к ним или перенесенном заболевании. Эта услуга 
особенно важна для граждан, которые не заре‑
гистрировались на Госуслугах или не могут сами 
распечатать сертификаты.

На 2022 год установлена величина 
прожиточного минимума в РФ

(Постановление Правительства РФ  
от 30.06.2021 № 1070)

Величина прожиточного минимума в целом 
по России на душу населения c 1 января 2022 г. 
составит 11950 рублей, для трудоспособно‑
го населения – 13026 рублей, пенсионеров – 
10277 рублей, детей – 11592 рубля.

В Санкт-Петербурге установлена величина 
прожиточного минимума 

на 2022 год

(Постановление Правительства  
Санкт-Петербурга от 14.09.2021 № 665)

Величина прожиточного минимума в Санкт‑
Петербурге на 2022 год установлена: на душу насе‑
ления – 12428,00 руб., для трудоспособного населе‑
ния – 13571,90 руб., для пенсионеров – 10688,10 руб., 
для детей – 12055,20 руб.

На 2022 год установлена величина МРОТ
(Федеральный закон от 06.12.2021 № 406-ФЗ)

С 1 января 2022 года МРОТ составит 
13 890 рублей в месяц. В 2021 году МРОТ опреде‑
лен в размере 12 792 рубля в месяц. Таким обра‑
зом, увеличение МРОТ составит 8,6 %.

Полученные многодетным родителем доходы
от продажи имущества освобождаются от НДФЛ

По информации ФНС России от 30.11.2021, дохо‑
ды от продажи имущества, полученные с 2021 года 
членом семьи с двумя и более детьми, освобождают‑
ся от обложения НДФЛ. Освобождение применяется:

– вне зависимости от срока нахождения указан‑
ного имущества в собственности;

– при условии, в частности, что до 30 апреля 
следующего года налогоплательщик приобретет 

другое жилое помещение, которое превышает 
по площади или размеру кадастровой стоимости 
ранее проданный объект.

Зачем вносить изменения в ЕГРН после 
перепланировки квартиры и как это сделать?

Росреестр в своем информационном письме 
от 18.11.2021 разъяснил, зачем после перепланиров‑
ки квартиры необходимо внести изменения в ЕГРН.

В результате перепланировки квартиры часто 
происходят изменения ее основных характери‑
стик – уменьшение или увеличение общей площа‑
ди, изменение ее кадастровой и рыночной стои‑
мости и плана помещения.

Если после проведения такой перепланировки 
возникнет ситуация, связанная с продажей квар‑
тиры или получением наследства, а в ЕГРН будут 
содержаться данные до перепланировки, то про‑
тиворечие между сведениями, содержащимися 
в представленных на регистрацию документах, 
и сведениями в ЕГРН будет являться основанием 
для приостановления регистрационных действий.

Кроме этого, Росреестром определен порядок 
действий по внесению сведений в ЕГРН после пере‑
планировки или переустройства квартиры.

Мария Владимировна Рощина, 
юрисконсульт Муниципального Совета 

МО Коломяги

ЮРИДИЧЕСКИЕ НОВОСТИ

28 ноября 2021 года в клубе спортивных единоборств спорткомплекса «Вол-
на» состоялось лично-командное первенство Санкт-Петербургского инсти-
тута войск национальной гвардии Российской Федерации по рукопашному 
бою памяти Героя Советского Союза Ашика Михаила Владимировича

ТУРНИР АШИКА
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Недавно в знаменитом лагере «Артек» про-
шел заключительный этап Всероссийского 
конкурса «Большая перемена». Его участники 
могли попробовать себя в совершенно разных 
направлениях и форматах: от индивидуаль-
ных заданий до командных зачетов. Каждый 
мог найти именно ту сферу, которая заинте-
ресует его больше всего и поможет макси-
мально раскрыть свой потенциал

В 11 ли классе 617 школы учится Ефимов 
Матвей, который стал победителем «Большой 
перемены». Участие в таком масштабном про‑
екте – это колоссальный опыт, которым хочется 
поделиться с каждым! Я побеседовала с Матве‑
ем об этом конкурсе.

Матвей, почему ты захотел принять участие 
в "Большой перемене"?

Меня заинтересовала данная олимпиа-
да тем, что она не  требует школьных знаний. 
И в ней может проявить себя каждый активный 
ученик, нужен только интерес.

Какими качествами должен обладать участ-
ник "Большой перемены", по твоему мнению?

Участник должен уметь работать в  группе: 
предлагать свои идеи развивать их, но так же 
слушать и  помогать в  реализации предложе-
ний своих сокомадников. В  конкурсе оцени-
вается насколько ты умеешь договаривать-
ся, идти к  общей цели и  достигать ее. Только 
с командной я смог победить!

Чем запомнятся для тебя дни, проведенные 
в Артеке на финале «Большой перемены»?

Дружеской атмосферой, большим количе-
ством активностей: встреч с  представителя-
ми крупных государственных компаний (РЖД, 
Сбербанк, Росатом), были приглашены специ-
альные спикеры из  известных вузов (Бауман-
ка, МГТУ, РАНХИГС).

Что дало тебе участие в БП (кроме грандиоз-
ного приза, конечно же)?

Огромное количество знакомств по  всей 
стране с активными и очень интересными людь-
ми, опыт в  общение и  в  составление социально 
важных проектов, который в дальнейшем может 
пригодиться в улучшении качества жизни.

Матвей учится в нашей школе с 8 класса. Мы 
познакомились с ним на занятиях «Интеллектуаль‑
ного лабиринта». Руководит нашей командой класс‑
ный руководитель Матвея Дмитрик Александра 
Александровна. Я спросила у неё, как она относится 
к победе Матвея. «Матвей – замечательный маль‑
чик, я считаю, что нам очень повезло тогда, когда он 
решил прийти в 617 школу и поступить в наш лицей‑
ский класс. С первого года обучения Матвей сразу же 
принялся во всём активно участвовать. Предметные 
олимпиады, олимпиады вузов, интеллектуальные 
игры (он – постоянный член нашего интеллектуаль‑
ного клуба), школьные и внешкольные мероприя‑
тия. Ему всё интересно, у него многое получается. 
Поздравить девочек 8 марта? Легко. Учителей? 
Конечно! Сыграть блиц в «Что?Где?Когда?» и побе‑
дить? И это Матвей может. И книгу обсудить в книж‑
ном клубе. Так что я считаю, что награда наконец‑то 
нашла героя! Матвей заслужил свой приз!».

Это, действительно, заслуженная победа! Мы все 
очень рады за Матвея. Впереди у него нелёгкий учеб‑
ный год (уже половина года), и мы желаем ему спра‑
виться с этим. Успешно сдать экзамены и поступить 
в вуз мечты. А ещё грамотно распорядиться своим 
невероятным призом – миллионом рублей!

Петренко Мария, ученица 9 л класса 
ГБОУ школы № 617

В рамках Спартакиады муниципальных образо-
ваний Санкт-Петербурга наша команда заняла 
7 место (1496 очков) в турнире по дартсу. Коман-
ду представили заместители Главы МО Коломяги 
Когут В. И., Крылов В. Д., депутат Муниципального 
Совета Зелепухин Н. О., руководитель Аппарата 
Муниципального Совета Легашова М. А.

По результатам сорев‑
нования депутат Зелепу‑
хин Н.О., принеся команде 
наибольшее число очков 
(514), занял первое место 
в личном зачёте и стал 
абсолютным чемпионом.

«БОЛЬШАЯ ПЕРЕМЕНА» ЕФИМОВА МАТВЕЯ
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Подготовка к переменам в транс‑
портной инфраструктуре Петербур‑
га ведется уже не один год, провести 
реформу хотели еще в 2020 году, одна‑
ко вмешалась пандемия коронавируса 
и все изменения отложили на два года. 
В октябре 2021 года Комитет по тран‑
спорту Санкт‑Петербурга подготовил 
новую доработанную версию докумен‑
та планирования маршрутной сети.

Основное новшество – исключение 
работы всех «коммерческих» маршру‑
тов. По мнению экспертов, маршрутки, 
ворвавшиеся в жизнь петербуржцев 
в «лихие» 1990‑е, выполнили свою 
функцию. Но многие привыкли к этому 
быстрому и неприхотливому виду тран‑
спорта, маршрутки появлялись в райо‑
нах новостроек когда там еще не было 
хороших дорог, им были не нужны оста‑
новочные павильоны, пассажиру для 
остановки достаточно взмахнуть рукой.

Первым в Коломягах появился 
маршрут 40‑Т от Земского переул‑
ка до Удельной. В июле 1996 года 
к нему присоединился маршрут 13‑Т 
от Новоколомяжского проспекта 
до Удельной, очень скоро поменявший 
«нехороший» номер на 43‑Т. В январе 
1997 года начал курсировать маршрут 
Т‑37 от Земского переулка до станции 
метро «Пионерская». В июне 2001 года 
проведена массовая замена номеров 
маршруток (видимо, чтобы не путать 
с рейсовыми автобусами, работав‑
шими в режиме такси), в частности, 
43‑Т сменился на К‑243, 40‑Т на К‑40, 
Т‑37 на К‑55 и т. д. С 24 сентября 
2001 года организовано движение 
автобусов по коммерческому мар‑
шруту К‑179 а «Станция метро "Старая 
Деревня" – Земский пер.», а с августа 
2003 года по маршруту К‑373 «Стан‑
ция метро "Лесная" – Улица Щербако‑
ва (Земский переулок)».

В 2022 году на смену хорошо зна‑
комым маршруткам придут новые 
«социальные» маршруты. Транспорт‑
ная реформа будет осуществляться 
поэтапно. Первый этап стартует 1 апре‑
ля 2022 года: 864 автобуса выйдут 
на 97 новых маршрутов. Второй этап 
начнется 1 июня: 693 автобуса выйдут 
на 94 маршрута, часть из которых будет 
новыми, часть – маршрутами с измене‑
ниями трасс. Третий этап запускается 
15 июля 2022 года. В рамках этого этапа 
1244 автобуса выйдут на 156 маршрутов.

***
Посмотрим, какие изменения прои‑

зойдут в ходе реализации транспортной 
реформы. Отменяются все семь мар‑
шруток, обслуживавших территорию 
МО «Коломяги» к востоку от Репищевой 
улицы: К‑40, К‑55, К‑179 а, К‑279, К‑243, 
К‑244, К‑373. Самым неприятным станет 
закрытие востребованного и очень удоб‑
ного маршрута К‑179 а, который позво‑
ляет из Коломяг быстро и без пересадок 
добраться до Администрации Примор‑
ского района и районных учреждений, 
ЦПКиО. Он начинается на Новоколомяж‑
ском проспекте, следует по Вербной 
и Репищевой, проспекту Королева, ули‑
цам Уточкина и Гаккелевской до станции 
метро «Старая Деревня».

Сегодняшний маршрут К‑243 начи‑
нается на Новоколомяжском проспек‑
те, продолжается по улицам Афонской 
и Аккуратова и заканчивается у станции 
метро «Удельная». Кольцо маршрута 
К‑244 находится на пересечении Деся‑
тинного переулка и Малой Десятинной 
улицы, проходит по Афонской улицы 
и также заканчивается у станции метро 
«Удельная». Как сообщается, заменой 
этим маршруткам будет измененный 
автобусный маршрут 45, который ходит 
до метро «Удельная». При следовании 
от «Удельной» он будет поворачивать 
на Вербную, по Новоколомяжскому 
проспекту ехать до Десятинного пере‑
улка, а затем по Афонской возвра‑
щаться к метро «Удельная». Увеличится 
и количество автобусов, выпускаемых 
на трассу, вместо одного их станет три, 
что должно позволить сократить интер‑
вал в часы пик до 8–9 минут.

Маршрутку К‑373 с 15.07.2022 заме‑
нит новый автобусный маршрут 237. 
Свое кольцо в Коломягах он также будет 
делать по Новоколомяжскому проспек‑
ту, Десятинному переулку и Афонской 
улице, поворачивать на Вербную, затем 
следует по Репищевой, проспектам 
Королева и Коломяжскому, мимо метро 
«Пионерская» и «Черная речка», по Бело‑
островской, Кантемировской улицам, 
проспектам Маршала Блюхера и Писка‑
ревскому и делает кольцо на Пискарев‑
ке. Следует добавить, что сегодня коль‑
цо у маршрутки К‑373 находится у входа 
на Богословское кладбище.

Автобусный маршрут 279 с 1.04.2022 
заменит маршрутку К‑279, но сегодня 
при следовании по улице Аккуратова 
он заворачивает на Афонскую, едет 
по Щербакова и делает кольцо на Ново‑
коломяжском. Новый маршрут, сле‑
дуя по улице Аккуратова, будет ехать 
на кольцо до Удельной и не заезжать 
в Коломяги.

На смену маршрутки К‑55 с 1.04.2022 
придет новый автобусный маршрут 
235. От Земского переулка он пойдет 
по Репищевой и Парашютным улицам, 
Коломяжскому проспекту до станции 
метро «Пионерская». Но на этом его 
маршрут не заканчивается, далее он 
пойдет по Богатырскому проспекту 
до станции метро «Комендантский про‑

спект», а затем по Ильюшина, Яхтенной 
и Мебельной до станции метро «Старая 
Деревня». Большей частью этот мар‑
шрут повторяет трассу К‑279, получив‑
шего из‑за своей извилистости назва‑
ние «петляющий заяц».

Отменяется старейший маршрут 
К‑40, совершавший челночные рейсы 
между Земским переулком и станцией 
метро «Удельная». Какой‑то заменой 
ему будут два новых автобусных мар‑
шрута 219 и 208.

Маршрут 219 появился благода‑
ря множеству писем и личных обра‑
щений жителей ЖК «Новоорловский» 
в Комитет по развитию транспортной 
инфраструктуры, в СПб ГКУ «Орга‑
низатор перевозок», в Администра‑
цию Приморского района. От станции 
метро «Удельная» с 1.06.2022 он прой‑
дет по улицам Аккуратова, Афонской, 
Вербной и далее через Долгоозерную, 
по участку, через который сегодня 

вообще не ходит никакой транспорт, 
на Парашютную. Затем автобус пой‑
дет по дороге на Каменку, Суздальско‑
му шоссе и будет делать кольцо у ЖК 
«Новорловский». Этот маршрут даст 
возможность жителям комплекса без 
пересадок добираться до админист‑
рации МО «Коломяги», детской и взро‑
слой поликлиник на Вербной улице.

Новый автобусный маршрут 
208 с 1.04.2022 будет иметь кольцо 
на Репищевой улице. Далее по ули‑
цам Парашютной, Солунской и Акку‑
ратова он пойдет до станции метро 
«Удельная». Затем маршрут продол‑
жится по проспектам Скобелевскому 
и Энгельса к метро «Озерки», завернет 
на улицу Сикейроса и далее направится 
к метро «Гражданский проспект». Этот 
маршрут позволит жителям Коломяг 
без пересадок добираться до района 
у метро «Озерки», больницы № 2 и дру‑
гих объектов севернее Муринского 
ручья. Фактически, этот маршрут явля‑
ется продолжением нынешнего мар‑
шрута К‑208 от Удельной в Коломяги.

Следует еще раз напомнить, что все 
существующие на сегодня автобусные 
маршруты (38, 40, 45, 122, 127, 134 а, 
134 б, 170, 172, 182) сохранятся, только 
некоторые из них немного изменятся. 
Это касается, в частности, маршрутов 
134 а и 134 б. Многие коломяжцы удив‑

ляются, зачем помимо номера нуж‑
ны дополнительные буквы, это только 
путает людей. Действительно почти 
на всем протяжении трассы маршрутов 
134 а и 134 б совпадают и только в самом 
конце, на улице Савушкина, они расхо‑
дятся. При этом имеют место ситуации, 
когда на одной и той же остановке авто‑
бус 134 а идет в Коломяги, а 134 б в про‑
тивоположном направлении. Кроме 
того, в том же районе есть автобусный 
маршрут 134 без всяких букв.

С 1.04.2022 трасса автобусов 
134 а и 134 б будет начинаться на коль‑
це в конце Репищевой улицы, затем 
они повернут на Вербную, сделают 
круг по Новоколомяжскому проспек‑
ту, Десятинному переулку, Афонской 
улице, выйдут на Вербную, а затем 
по Репищевой улице продолжат свой 
путь по старой трассе. В связи с жало‑
бами пассажиров на большое вре‑
мя ожидания автобусов на останов‑

ке, на маршруты будут направлены 
дополнительные автобусы и интервал 
уменьшится до 18–20 минут.

К сожалению, и после реформы 
коломяжцы не смогут без пересадок 
добраться до Финляндского вокзала, 
на Петроградскую сторону, в централь‑
ную часть города. А еще было бы неплохо 
продлить до Коломяг новый автобусный 
маршрут 222: станция метро «Ладож‑
ская» – станция метро «Удельная».

***
Новые жилые кварталы в конце 

проспектов Королева и Комендантско‑
го появились сравнительно недавно. 
Сегодня их обслуживают автобусные 
маршруты 127 и 135, троллейбусы (или 
точнее электробусы) 2 и 23 маршрутов. 
Но первыми в эти районы пришли юркие 
маршрутки К‑23 и К‑179 (до метро «Ста‑
рая Деревня»), К‑79 и К‑168 (до станции 
метро «Пионерская»), К‑127 (до стан‑
ции метро «Спортивная»), К‑76 (до БКЗ 
«Октябрьский»). В 2022 году все мар‑
шрутки отменяются.

На смену маршрутке К‑23 с 15.07.2022 
придет новый автобусный маршрут 
223: Арцеуловская аллея (Комендант‑
ский пр., 71) – станция метро «Ста‑
рая Деревня»; маршрутку К‑127 также 
с 15.07.2022 заменит автобус 227: Арце‑
уловская аллея – автобусная станция 
«Крестовский остров», который повто‑
рит маршрут К‑127, но от станции метро 
«Спортивная» он продолжит свой путь 
по Петровскому проспекту и далее 
до кольца на Крестовском острове.

Будет отменена и маршрутка К‑539 
(Орлово‑Денисовский проспект – 
Станция метро «Проспект Просвеще‑
ния»), доставлявший жителей нового 
жилого комплекса «Новорловский» 
на Суздальском шоссе до ближай‑
шей станции метро. Но к их услугам 
остается автобусный маршрут 180 (ул.
Жени Егоровой – Камышовая улица), 
на котором можно доехать до стан‑
ций метро «Комендантский проспект» 
и «Проспект Просвещения».

Проходящий по Суздальскому 
шоссе маршрут К‑407 (ст.метро «Про‑
спект Просвещения» – г. Кронштадт) 
с 1.04.2022 сменит номер на 207 (Ул. 
Жени Егоровой – Кронштадт, Граждан‑
ская ул.), но этот маршрут сезонный.

Появятся и два новых автобусных 
маршрута 267 (Студенческая ул. – ЖК 
Новоорловский): с 1.04.2022; 219 (стан‑
ция метро "Удельная" – ЖК Новоор‑
ловский) с 1.06.2022. Трасса первого 
пройдет по Суздальскому шоссе, доро‑
ге в Каменку, Парашютной улице, Коло‑
мяжскому проспекту (мимо метро «Пио‑
нерская» и «Черная речка»), Ланскому 
шоссе до Студенческой улицы, где рас‑
положен ряд медицинских учреждений 
Приморского района. Второй маршрут 
свяжет новый жилой массив у Суздаль‑
ского шоссе через улицы Парашютную, 
Долгоозёрную, Вербную, Афонскую, 
Аккуратова со станцией метро «Удель‑
ная». Как уже говорилось выше, ново‑
селы ЖК «Новоорловский» смогут без 
пересадок доехать до администрации 
МО «Коломяги», детской и взрослой 
поликлиник на Вербной улице.

Автобус 267‑го маршрута заме‑
нит маршрутку К‑367, кольцо которой 
сегодня на боковом проезде Пара‑
шютной улицы у дома № 56, корп. 1. 
Жителям ЖК «Шуваловский» и Пара‑
шютной улицы, чтобы добраться 
до Пискаревки, придется пересажи‑
ваться на автобусный маршрут 237, 
так как автобус 267 будет следовать 
только до Студенческой улицы.

Сохраняются существующие тран‑
зитные маршруты, следующие по Пара‑
шютной улице: 135 (Глухарская ул. – АО 
ОДК‑Климов), 171 (ул.Шаврова,15 – АО 
ОДК‑Климов), 180 (Камышовая ул. – 
Жени Егоровой), 194 (метро «Комен‑
дантский проспект – ООО Хендэ Мотор 
Мануфактуринг Рус). К ним, помимо 
267‑го, добавляется маршрут 219.

Все это ждет нас в будущем году, 
а пока еще есть время, чтобы выбрать 
удобный маршрут для своих поездок.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

В наступающем 2022 году намечается про-
ведение транспортной реформы. Попробу-
ем разобраться, что она принесет жителям 
МО «Коломяги», воспользовавшись послед-
ними данными, размещенными на сайте 
transportspb.com
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